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    Chères Rilhacoises, chers Rilhacois,

2024… année olympique pour la France… difficile de l’ignorer, n’est-ce pas ? 
Oui, la France va accueillir le monde. Nous pouvons prévoir que cet évènement de portée 
internationale et d’une force symbolique puissante, va impacter tous les secteurs de notre pays, sur 
tous ses territoires.
Les valeurs olympiques originelles seront à l’honneur à Paris : l’amitié, le respect, l’excellence, 
ainsi que celles portées par le paralympisme : détermination, égalité, inspiration et courage.
Lorsqu’en 1896, Pierre de Coubertin a choisi la devise olympique « Citius, Altius, Fortius », en français 
« plus vite, plus haut, plus fort », ces mots ambitieux symbolisaient des aspirations progressistes 
pour l’athlète, mais aussi, et c’est ce que nous voulons en retenir, pour l’Homme et pour la société 
avec quatre piliers : le respect de soi et de son corps, le respect des autres, des règles et de 
l’environnement. 
Vous serez d’accord avec moi. Nous partageons cet état d’esprit à Rilhac, et nous savons le mettre 
en œuvre dans nos actions, nos comportements, le façonnage de notre collectivité, notre mode de 
vie ensemble.
Force est de constater aujourd’hui que les conflits ne se sont pas éteints, que d’autres se sont 

allumés, que le dérèglement climatique ne cesse de faire des ravages, que notre pouvoir d’achat ne s’est pas relevé. Nous le voyons : 
les clivages, les motifs de fracture de notre société et de notre pacte républicain sont toujours plus fréquents et nombreux. 
Malgré tout ici à Rilhac, comme dans d’autres lieux d’ailleurs, nous, citoyens, faisons la preuve que le bien vivre ensemble peut être 
un projet partagé, qui nécessite certes des efforts, de la détermination et de l’endurance mais qui au final produit de beaux 
résultats et de la joie.
Avec l’équipe municipale, il nous a paru naturel de vous proposer que la France olympique de 2024 soit ici l’opportunité de renforcer 
et de déployer ensemble de belles valeurs et de beaux projets. 
Chers Rilhacoises et Rilhacois, vous me suivez…et vous avez compris que pour 2024, nous allons échanger des Vœux Olympiques ! 
Bon d’accord, et si à Rilhac nous avions déjà pris un peu d’avance ? Et si nous étions déjà en piste sur le terrain olympique ? 
Rappelez-vous, en 2021, inspirée par les jeux Olympiques d’été à Tokyo en 2020, j’avais souhaité que la commune s’inscrive dans une 
démarche fédératrice et d’intérêt collectif autour de la thématique de l’olympisme. L’objectif était d’apporter un nouveau dynamisme 
local sur le territoire Rilhacois. Vous avez alors relevé le défi et depuis nos Olympiades se sont déroulées chaque année avec succès. 
Ce rendez-vous annuel est devenu un moment incontournable pour nos écoles, nos enfants, nos accueils petite enfance. 
Pour preuve, faisons ensemble un point rapide sur ce que notre commune a accompli et initié, évoquons nos points forts et nos 
réussites. Je vous propose de regarder cela au travers du prisme de l’olympisme, et par référence aux cinq anneaux olympiques, de 
valoriser cinq caractéristiques de notre territoire : l’ambition – la détermination – l’équité – la solidarité – la joie. 

Cinq anneaux pour cinq caractéristiques de notre commune… et cinq vœux à formuler pour notre avenir. 

De quoi nous donner foi en nos forces et en notre capacité à forger un bel avenir pour notre territoire.

Parlons en premier lieu de l’ambition … ou comment viser l’excellence 

Car oui, pour Rilhac-Rancon, nous allons continuer de viser l’excellence, en nous fixant des objectifs ambitieux : toujours bien faire, 
avec sérieux et compétence. S’entourer d’acteurs qualifiés et performants, rechercher le bon environnement de travail.
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                                                      Et notre 2ème anneau, la détermination… de quoi s’agit-il ? 

Les athlètes, les sportifs en général, le savent bien : atteindre ses objectifs, obtenir des résultats, demande de fournir des efforts sur la 
durée. Il faut donc de la détermination, du courage et beaucoup d’endurance. 
Se donner les moyens pour réussir, persévérer… c’est valable aussi pour notre commune.
Cependant, il ne peut pas y avoir d’actions ambitieuses sans moyens. C’est pourquoi, il faut bien à un moment s’atteler à la question 
des Finances et des Orientations budgétaires.
Nous avons donc recherché l’équilibre afin d’être en capacité de maintenir la qualité des services existants et d’engager, encore, des 
projets indispensables pour l’avenir de notre commune et de notre territoire. Maire, adjoints, conseillers et services municipaux ont 
travaillé de concert pour établir les priorités en matière de fonctionnement et d’investissement. 
Ce travail d’équipe a été essentiel, il nous a assuré de proposer des décisions éclairées au débat et au vote du Conseil municipal. 
J’y vois la preuve que comme dans le sport, le collectif est partout vecteur de puissance et d’efficacité. 
Nous avons également choisi de ne pas augmenter les taux d’imposition en 2023. Cela devrait être aussi le cas pour 2024.

Abordons à présent notre 3ème anneau : l’équité  

Le respect de soi et des autres, le respect des règles et le respect de l’environnement sont de nature à façonner une société plus 
équitable, plus égalitaire. 
Ici, nous voulons offrir aux acteurs de la vie Rilhacoise un cadre dans lequel leurs activités et missions pourront s’exercer en confort et 
en toute sécurité.
C’est pour cela que nous avons entrepris un certain nombre d’investissements de remise à niveau de notre patrimoine immobilier 
et d’autres en faveur de l’amélioration du bien-être des usagers des équipements tout en tenant compte des évolutions 
environnementales.

Nous arrivons au 4ème anneau… vive la solidarité ! 

Jouer collectif, la solidarité, l’entraide, nous connaissons bien à Rilhac-Rancon. S’il en fallait une seule preuve, on pourrait mettre en 
avant le nombre d’associations et de leurs bénévoles qui agissent sur notre commune et dans tous les domaines.
J’ai souvent eu l’occasion de le dire, mais je veux le souligner encore aujourd’hui. Les associations de notre commune sont les moteurs 
essentiels de notre cohésion sociale et de notre bien-vivre ensemble. 
Rilhac-Rancon n’est pas une commune repliée sur elle-même. Ici, nous sommes attentifs à ce qu’il se passe ailleurs dans le monde et 
nous nous sentons solidaires des peuples dans la difficulté.
Enfin, je tiens à mettre en avant la formidable entraide dont on fait preuve les associations rilhacoises. Cela s’est produit naturellement 
et facilement. Réjouissons-nous que les associations Rilhacoises sont ainsi solidaires les unes des autres. Au-delà de leur mobilisation 
pour les objectifs qui leur sont propres, « les bras » des unes renforcent « les bras » des autres lorsque c’est nécessaire : c’est notamment 
le cas lorsque les bénévoles sont moins nombreux ou plus âgés. Quelle belle démarche, quelle belle illustration de notre état d’esprit !

Maintenant nous pouvons célébrer la joie…  Les résultats… ce sera notre 5ème anneau.

Car agir n’aurait pas de sens sans la satisfaction de voir des projets se concrétiser.
Ce fut la concrétisation d’un projet qui nous tenait à cœur. En juin, nous avons inauguré les nouvelles salles associatives situées sous 
les tribunes du stade au sein du complexe sportif de la rue Pierre DE COUBERTIN…Oui, le père de l’olympisme moderne.   
Nous leur avons donné le nom d’Espace Jacques DELPECHE, en l’honneur d’un homme qui a si bien incarné via l’animation du club de 
foot, l’engagement des bénévoles de notre commune.

Moi, je vois dans tout cela le signe de notre ouverture sur les autres et sur le monde. Je vous invite à y reconnaître notre sportivité, 
notre solidarité et notre capacité à œuvrer ensemble pour vivre bien. 
L’équipe municipale y trouve aussi l’encouragement (s’il en fallait…) à continuer à s’investir. 
Nous avons besoin de projets communs, fédérateurs. Nous avons aussi besoin de développer la fraternité. 

JO 2024, Olympiade, Olympisme : nous pourrons nous inspirer des valeurs du sport, des athlètes et de leur capacité à se dépasser. Ce 
serait un fil conducteur par les valeurs, par le mode opératoire, par l’engagement coordonné, efficace, joyeux, de tous les acteurs de 
notre ville. 

Vos élus continueront de s’engager. Les équipes municipales seront là, compétentes, rodées par leur investissement quotidien.

Pour nous tous, pour notre commune, nous formons ces cinq vœux : visons l’excellence, restons déterminés à agir, agissons pour 
assurer l’égalité et l’équité, continuons d’être solidaires, cultivons la joie de réussir et d’être ensemble.

Pour conclure aujourd’hui, je vous dis : Prêts ? Partons ! Meilleurs vœux 2024    Nadine BURGAUD
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Mesdames, messieurs, bonjour à tous,

Nous sommes le Conseil Municipal des Jeunes et c’est avec 
fierté, que nous nous joignons à Madame le Maire et à 
l’ensemble du Conseil Municipal, pour vous exprimer nos 
meilleurs vœux pour cette nouvelle année placée sous le 
signe de l’olympisme.

Le Conseil Municipal des Jeunes, plus communément 
appelé CMJ, est un groupe de 20 jeunes rilhacois âgés entre 8 

et 14 ans, qui agissent pour faire remonter avec détermination les idées des jeunes de la commune.
Nous devons nous investir sur les projets actuels et futurs à destination de la jeunesse.

Le CMJ nous permet de monter des actions et ainsi améliorer le quotidien 
des jeunes et des moins jeunes. 

Durant cette première année de mandature, nous avons concrétisé les 
projets suivants :

La commission « Environnement et cadre de vie » a proposé une action sur la 
surconsommation des écrans et une sensibilisation aux dangers d’internet. 
Avec l’aide d’une affiche, ils ont pu animer cette intervention dans les 
classes de CM1 et de CM2 de la commune. Cette action a permis de rappeler 
l’importance d’une utilisation adaptée de l’outil numérique mais aussi de 
maintenir la notion de respect durant ces interactions. 

La commission « Vie culturelle et Vie sportive » verra l’aboutissement du Skate park au premier semestre 2024. C’est avec courage 
que les élus du CMJ ont présenté ce projet en commission adulte après un travail de longue haleine. Cette infrastructure permettra 
à tous les Rilhacois, de tout niveau, de s’exercer à une nouvelle pratique sportive olympique. 

Enfin, la commission « Vie Sociale et citoyenne » a su mobiliser les Rilhacois autour de projets solidaires, en partenariat avec les 
écoles, pour distribuer des boîtes de Noël à l’association caritative « Histoire Sans Faim » afin que tous les habitants soient égaux 
durant la période des fêtes. 
En ces temps troublés, les élus ont aussi participé aux devoirs de mémoire en rédigeant puis 
en récitant un discours inspirant pour chaque commémoration. 

En 2024, notre deuxième année de notre mandature, d’autres projets continueront à se 
développer : 
Le parcours géocaching sera déposé au concours Terra Aventura en janvier 2024 dans le 
but d’obtenir la labellisation. Les échanges avec nos amis de Djilass vont être accentués en 
espérant voir une complicité inspirée. Après les excellents retours de la boîte à livres à l’école 
Jean Jaurès, une nouvelle devrait voir le jour à proximité de l’école Nelson MANDELA ainsi qu’une boîte à jeux dans le secteur de la 
mairie. 

L’amitié, le respect, l’excellence, la détermination, l’égalité, l’inspiration et le courage sont les valeurs promues par Paris 
2024, lesquelles vont être présentes dans l’ensemble des actions de notre Conseil Municipal des Jeunes durant cette année 
Olympique.   

Il nous reste à vous souhaiter bonheur, santé et réussite pour cette nouvelle année. 

Merci à Madame la Maire de nous avoir permis de nous exprimer et de nous investir pour la commune. 

Merci pour votre présence et votre attention. 
Bonne année à tous. 20 Élus

L’ÉDITO des JEUNES

8 à 14 ans
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Retour en images

Pot des Enseignants - Octobre 2023

19 Octobre 2023 - La Grande Lessive 
- Place Simone VEIL

 11 Novembre 2023 - Monuments aux morts

Réception des Travaux du 
Cimetière - 06 Novembre 2023

Friperie - CCAS - 25 Novembre 2023

Inauguration 
Logements Sociaux -  Octobre 2023

DDEN (Délégués Départementaux de 
l’Education Nationale) - 09 Décembre 2023

Cérémonie des Voeux 2024 - 09 Janvier
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BIENVENUE À LA MÉDIATHÈQUE DE RILHAC-RANCON 

MÉDIATHÈQUE

en 2023

5700
visiteurs

Chaque visiteur ressent un accueil chaleureux en poussant la porte.

Les Bibliothécaires Flora, Marie line, Mathylda et Nassim s’investissent avec 
beaucoup d’énergie afin d’apporter un service de proximité tout en tissant des 
liens avec les adhérents. Quand on les écoute, on se rend compte à quel point 
leur priorité n’est pas seulement une ouverture intellectuelle. 

Il s’agit avant tout d’une ouverture humaine.

     Tout a commencé en 2014 et depuis les propositions ne cessent d’évoluer.

Leur polyvalence permet de répondre quotidiennement aux différents besoins et ce fonctionnement renforce la cohésion de l’équipe.
La bienveillance, l’écoute, le dialogue et les échanges sont une priorité pour eux et si on regarde la fréquentation de ce service public, 
on ne peut que s’en féliciter.
Avec un fond documentaire d’environ 16000 documents accessibles au public, ils ont eu le plaisir d’accueillir 5700 visiteurs en 2023.
1045 adhérents actifs sont inscrits (hors accueils scolaires).
Les Rilhacois répondent présents avec en moyenne 23000 prêts sur l’année. Ils ont l’opportunité de fréquenter la médiathèque 
plusieurs jours par semaine avec une amplitude horaire bien pensée.

Mathylda, Flora et Nassim

Horaires d’ouverture :

Mardi : 15H-18H
Mercredi : 10H-18H
Vendredi : 15H -19H
Samedi : 9H-12H / 14H-18H

Ce choix permet à tous de profiter des services avec en plus 
l’ouverture du samedi (Enfants, retraités, actifs).
Les inscriptions sont gratuites pour les Rilhacois mais sont aussi 
ouvertes gratuitement à tous ceux hors commune qui le souhaitent.

Bibliothécaire est un travail qui demande de grandes qualités. Une bonne dose de passion, de la clairvoyance, beaucoup de 
rigueur et de l’organisation. L’ouverture au public n’est pas l’essentiel de leur fonction. Ils assurent un travail de fourmi en amont 
et en aval pour la satisfaction de tous avec notamment la gestion du budget alloué pour le renouvellement des collections.

Les adhérents ont à leur disposition :
- Un service de prêt avec des échanges très constructifs pour une éventuelle recherche une proposition et des découvertes.
- Un espace numérique (ordinateurs, tablettes et jeux vidéo) avec un WIFI gratuit et sécurisé 
- Un espace de travail (Salle d’activité, travail individuel ou en groupe)
- Des ateliers D’clics (ateliers informatiques)
- Des accueils scolaires pour tous les élèves avec un travail spécifique concernant un prix littéraire pour les classes de la 

grande section au CM2.
- Des animations
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L’heure du conte tous les 2 mois animée par Flora ou Mathylda, propose une sélection de lectures d’albums et de contes pour les 
enfants à partir de 4 ans.

La séance des Bébés lecteurs dédiée aux tout-petits, en collaboration avec la crèche Lou 
Pitchounet, l’animatrice du relais petite enfance et les assistantes maternelles, permet d’élargir 
les horizons et de découvrir l’autre.

La séance des jeux vidéo est une séance de jeu et d’écriture de chroniques autour des jeux pour 
les enfants et les adolescents.
Enfin le café lecture ou BD est un rendez-vous mensuel pour échanger et discuter de ses 
lectures, de ses coups de cœur ou de ses déceptions littéraires.

Mathylda propose également un accueil pour les résidents de Delta plus de Cassepierre. Elle 
s’investit particulièrement envers ce public en les guidant 
dans un projet annuel de construction d’histoire.
Les enfants scolaires en situation de handicap sont 
également accueillis avec des projets.

Lorsque Nassim résume l’accueil de la médiathèque, il parle 
d’un lieu de vie, de rencontre et tout simplement d’un lieu offert au public.

Le fonctionnement est perturbé actuellement à cause 
des travaux mais tout fonctionne malgré quelques 
désagréments depuis 2 mois. Les locaux sont 
organisés différemment avec un service maintenu et 
toute l’équipe vous attend comme d’habitude.

Point sur la fermeture de l’espace lecture de la médiathèque
Depuis le 4 octobre, l’espace lecture de la médiathèque est fermé. En effet, à la suite des fortes pluies de fin septembre, le toit 
de la médiathèque a subi plusieurs infiltrations. De plus, une entreprise a constaté un nombre conséquent de malfaçons sur la 
toiture.
Nous avons donc décidé de fermer l’espace lecture, mais afin de ne pas pénaliser les lecteurs et tous les ateliers, nous avons 
ouvert un espace au sein de l’auditorium.
Le 13 octobre, nous avons déposé une requête auprès du tribunal administratif afin que le juge des référés nomme un expert 
pour déterminer les désordres. Le 23 novembre, nous avons été informés par ordonnance de la nomination d’un expert qui sera 
chargé de l’examen de la toiture.
A ce jour, l’expertise n’est pas réalisée. Dès qu’elle sera effective, nous procéderons aux travaux et vous tiendrons informés. 

CERTAINS SONT DES RENDEZ-VOUS RÉGULIERS :
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ACTUALITÉS RILHACOISES

FORUM DES FAMILLES
Le 18 novembre dernier la 
municipalité a eu le plaisir d’organiser 
un Forum qui donne le point de départ 
d’un projet à destination des familles.

En effet, dès janvier 2024, avec l’aide 
de la CAF de la Haute vienne, les familles pourront participer à 
un atelier mensuel sur l’année dont 6 ateliers à destination des 
jeunes parents et 6 ateliers à destination des parents d’ados.

Ce forum s’inscrit dans la volonté d’accompagner les 
parents, de les aider et leur apporter du soutien si cela 
est nécessaire dans leur responsabilité d’éducation.

Un grand merci à :
A chacun sa fleur, Sasu Benow l’atypique, Sarl Boutissou, Sarl Costes batiment, Snc Jmte, Sas 
Letang Electricite, Sarl Carrefour, Union Immobiliere de France, Sarl Ambazac Optic, Sarl Bft 
Limousin, Carr’o Design, Eco Vidange, Eurl Vidange, SG Peinture 87, Batiment Resistant, BJ 
Menuiserie, Castorama France SAS, Sarl Exgal, Le Palais Gourmand, My Carrelage, Thalaforme

Madame la Maire, Nadine BURGAUD, et son premier adjoint, François POIRSON, ont pris la parole afin 
de remercier chaleureusement chaque partenaire qui a permis l’acquisition de ce véhicule tant attendu.

MINI BUS

Ce fut une journée festive, 
ludique et gratuite pour tous les 
parents venus jouer en famille.
Pour les aider, les éducatrices de 
Lou Pitchounet, des assistantes 
maternelles de la commune, 
l’animatrice du relais petite 
enfance, l’équipe d’animation 
de la commune et les élus du 
pôle enfance jeunesse n’ont pas 
ménagé leurs efforts.

L’équipe de la Médiathèque, 
toujours très investie, a proposé des 
ateliers «sensibilisation numérique» 
et «sensibilisation à la lecture». 
La conseillère Numérique était 
présente pendant ces activités.

Le 10 Novembre dernier, l’équipe de L’ALSH a eu le plaisir de recevoir les clés d’un Minibus de 9 places. 
Rilhac -Rancon a pu acquérir ce véhicule fourni par la société Visiocom grâce à des partenaires, qui sont 
des entreprises dont le flocage de leur logo est imprimé sur le Minibus.

Il est destiné en priorité au centre de Loisirs et il va permettre d’organiser 
des sorties et de transporter les enfants qui participent aux activités.

Pour la plus grande joie des enfants 
et des parents, Élodie a proposé 
une animation Yoga parents 
enfants. L’association Polysson a 
quant à elle proposé un parcours 
sonore.

6 Ateliers 
jeunes parents

6 Ateliers 
parents d’ados

Samedi 
27 Janvier
9h30 à 12h

«Atelier portage»
Parents et futurs 

parents
Samedi 
23 Mars

10h à 12h
«Éveil et signes»
Parents et enfants 

jusqu’à l’apparition 
des premiers mots

Samedi 
04 Mai

10h à 11h30
«Massage bébé»
Parents et enfants 

jusqu’à 1 an
Samedi 

21 septembre
10h à 11h30

«Réflexologie et 
grossesse»

Futurs parents

Samedi 
09 Novembre
10h à 11h30

«Massage bébé»
Parents et enfants 

jusqu’à 1 an
Samedi 

23 Novembre
10h à 11h

«Pop bébé»
Parents et enfants 
à partir de 5 mois 
jusqu’à la marche

06 Février

LE CAFÉ DES PARENTS D’ADOS

LES ATELIERS Gratuit

Sur 
inscription au 

06.24.45.60.89
Les Mardis
de 18h20 
à 20h20

19 Mars
14 Mai

11 Juin
24 Septembre

05 Novembre
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limoges-metropole.fr aménagement
stratégie foncière

Limoges Métropole

concertation publique

ÉLABORATION DU PLAN LOCAL  
D’URBANISME INTERCOMMUNAL (PLUi)  

DE LIMOGES MÉTROPOLE
Habitat, mobilités, développement économique et cadre de vie

L’élaboration  
du PLUI prendra  
5 à 7 ans et déclinera 
les ambitions 
communautaires pour 
améliorer le quotidien 
des habitants pour 
les 10 à 15 années 
suivantes.

Peyrilhac

Bonnac-la-Côte

Veyrac

Saint-
Gence

Chaptelat

Rilhac-
Rancon

Couzeix Le Palais-
sur-Vienne

Verneuil-
sur-Vienne

Limoges
Panazol

Saint-Just-
le-Martel

Isle Feytiat Aureil

Condat- 
sur-Vienne

Boisseuil

Solignac

Le Vigen

Eyjeaux

Comment donner votre avis 
et poser vos questions ?

→ PAR COURRIER
à l’attention
de M. Le Président de Limoges Métropole
Direction de l’aménagement du territoire
et de la stratégie foncière
19 rue Bernard Palissy
87031 Limoges CEDEX 1

→ SUR LES REGISTRES déposés au siège
de Limoges Métropole et dans les mairies
de chaque commune.

→ AUX RÉUNIONS PUBLIQUES et ateliers
organisés tout au long du projet.

→ PAR MAIL :
concertation-plui@limoges-metropole.fr
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VIE COMMUNALE

Marie Lucie COUDOIN – 100 ANS !

Après avoir vécu une dizaine d’années en Dordogne et tout en travaillant aux côtés de son époux qui avait repris le garage familial, 
Marie Lucie exerçait le métier de couturière. En effet, les parents de Marie Lucie étaient également gérants d’un restaurant et 
d’une salle de bal située à l’arrière du kébab que l’on connaît aujourd’hui à Rilhac-Rancon.

Marie Lucie est fière de sa famille, maman d’un garçon qui a été maire de 1983 à 2008 sur la commune de Pradines dans le Lot où 
il demeure toujours et d’une fille qui habite Feytiat. Elle est l’heureuse grand-mère d’un petit-fils qui est sapeur-pompier et de deux 
arrière-petits-enfants, Chloé (20 ans) et Mathis (7 ans). 

Entourée de ses aides à domicile à Rilhac-Rancon, Lucie se passionne pour les mots mêlés, le scrabble et se tient informée de 
l’actualité de la région et dans le monde par le biais de la presse. Elle ne rate jamais son feuilleton télé favori “REX”.

C’est sur une impression d’une vie bien remplie que nous avons laissé Marie Lucie vaquer à ses occupations.

Depuis 1 an, le service Urbanisme de la collectivité, assisté de Patrice 
Chauvet, adjoint en charge de l’urbanisme, des travaux et de la sécurité et 
accompagné par un technicien de la poste,  travaillent sur la mise à jour de la 
BAL (Base Adresses Locales).

La création des voies et des adresses en France est du ressort des 
communes, via le Conseil Municipal.

« Le décret entre en vigueur le 1er janvier 2024 : à cette date, les communes 
doivent avoir réalisé la première mise à disposition de leurs données d’adressage sur le site internet www.adresse.data.gouv.fr3

La Base « Adresse Locale » regroupe toutes les adresses d’une ou de plusieurs communes. Ces Bases « Locales » constituent les 
adresses prioritaires de la Base « Nationale ». Validées par la commune et sous sa responsabilité, les adresses apparaissent dans 
l’explorateur de la Base Nationale, comme « certifiées par la commune » ou « en cours de certification d’une Base Locale ».

Chaque Rilhacoise ou Rilhacois peut aller sur le site via le lien suivant : Base Adresse Nationale | adresse.data.gouv.fr 
afin de rechercher une adresse sur la commune de Rilhac-Rancon.

La mise à jour de cette base permet aussi aux services d’urgence et à la poste d’aller directement à la bonne adresse.

UNE NOUVELLE PIZZERIA À RILHAC-RANCON

20231923

Née BONNET, Maire Lucie COUDOIN a vu le jour un 9 novembre 
1923 à Rilhac-Rancon au cailloux blanc dans la maison occupée 
actuellement par le Kebab. 

C’est avec un plaisir non dissimulé qu’elle vient de fêter 
ses 100 ans en présence de Nadine BURGAUD, Maire, et de son 
Adjointe Brigitte SIMONNEAU, qui pour l’occasion lui ont offert, 
au nom de la commune, un magnifique bouquet de fleurs 
conçu par la boutique « À Chacun sa Fleur ». 

LA BASE « ADRESSE LOCALE » : C’EST QUOI ?
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En Septembre 2023, les services de mairie ont fait une 
demande auprès de la préfecture pour la reconnaissance de la 
commune en catastrophe naturelle. 

Reconnaissance de l’état de catastrophe naturelle de la 
commune de Rilhac-Rancon au titre de la sècheresse 2022 
acceptée par la préfecture.

INFORMATION PRÉFECTURE

ÉTAT
CATASTROPHE

NATURELLE
Sécheresse

2022

Consultez l’arrêté du 21 novembre 2023 (paru dans le Journal Officiel le 10 
décembre 2023) : 

https://www.legifrance.gouv.fr/jorf/id/JORFTEXT000048543385

Dispositifs d’indemnisation dans le cas de catastrophes naturelles

En fonction 
de votre 

situation,
vous pouvez 

vous rapprocher 
de votre 

assurance.

N’hésitez pas 
à contacter la 

MAIRIE 
pour toute 

question : 
05 55 36 70 10.

QUOI FAIRE !!

QUOI FAIRE !!
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VILLE SOLIDAIRE

Le 5 décembre à 11h , la municipalité de Rilhac-Rancon en présence de 
Christophe DELPECHE, Sophie ROULAUD et des directeurs des écoles 
Jean JAURÈS et St EXUPÉRY,  a remis à Monsieur le Dr. Gérard SOFIO, Vice-
Président de la Ligue contre le cancer en Haute-Vienne, la somme de 580 
euros.

Ces dons récoltés lors du Thé dansant organisé par le CCAS, du petit 
déjeuner Rose et de la cagnotte des écoles sont le résultat d’un grand 
investissement de la commune, des Rilhacois et des associations. Pour 
clôturer cette belle action, 
les personnes présentes ont 
partagé le verre de l’amitié.

OCTOBRE ROSE

DONS À LA LIGUE CONTRE LE CANCER

Rilhac-Rancon, qui a la volonté d’être une commune solidaire pour le bien-être de chacun, a pu le démontrer en participant 
activement à l’organisation d’Octobre Rose le 20 octobre dernier.

Grâce à la Ligue contre le cancer, des parapluies roses ont décoré les 
abords de la mairie et la journée a commencé avec un « café Rose » 
organisé à l’espace MAZELLE. Le Slogan était : 1 DON = 1 RUBAN ROSE 
et un petit paquet de madeleines BB. A cette occasion le personnel 
de la mairie, un grand nombre de Rilhacois et les représentants des 

associations étaient présents.

Pendant cette journée où le soleil était au rendez-vous, les enfants des écoles ont apporté leur soutien à cette manifestation. Avec 
l’aide de Sophie ROULAUD de l’association Esprit Sport Limousin, les élèves de l’école Jean JAURÈS ont chanté et dansé habillés 
tout en rose. Les élèves de l’école SAINT-EXUPÉRY, accompagnés de l’ensemble du personnel et des parents, ont eux aussi souhaité 

participer et s’habiller en rose. Tout le monde a joué le jeu. Madame la maire, Nadine BURGAUD et son 
adjoint, Olivier TERRAZ étaient présents et ont eu le plaisir de voir à 

quel point les Rilhacois étaient investis.  

Enfin, l’association CARR (Club Athlétique de Rilhac-Rancon) a 
souhaité se mettre dans les pas de la mairie et a organisé un 
parcours de marche ou course qui s’est déroulé dans la bonne 

humeur.              

 Un grand merci à Brigitte SIMONNEAU qui a piloté la préparation de la manifestation avec l’aide des 
services municipaux ainsi qu’à toutes les personnes qui ont participé à la collecte des dons. 

Chacun a pris part à sa façon à cette belle cause et c’est un bel exemple de solidarité.

La municipalité de Rilhac-Rancon s’inscrit 
dans cette démarche où il est important 
de transmettre l’histoire. Pour cette raison 
le Conseil Municipal a voté une subvention 
exceptionnelle via la fondation du 
patrimoine de 1000 euros.

Ainsi, cela contribuera à ce que le village 
d’Oradour sur Glane en Limousin reste 
debout afin que les générations futures se 
souviennent.

ORADOUR SURSUR GLANE
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Friperie du CCAS

Le 19 octobre dernier, le CCAS a organisé pour la première fois un thé dansant à la salle Paul ÉLUARD. 
Les décors qui faisaient référence à Octobre Rose ont enchanté tout le monde et chacun était heureux 

de faire un don pour la Ligue contre le cancer.
Madame la Maire, Nadine BURGAUD et son adjointe, Brigitte SIMONNEAU 
ont accueilli les participants en les remerciant d’être venus aussi nombreux.

Les Rilhacoises et les Rilhacois présents étaient heureux de se retrouver entre amis. C’est dans une ambiance 
conviviale qu’un animateur les a fait bouger sur de nombreuses danses.
Après tous ces efforts, le CCAS avait prévu une pause gourmande préparée par le service de restauration 
scolaire. Lorsque la fête s’est terminée, les sourires illuminaient les visages et devant autant d’enthousiasme

le CCAS envisage de renouveler cette expérience l’année prochaine.

THÉ DANSANT

VILLE SOLIDAIRE

La municipalité de Rilhac-Rancon, soucieuse de participer à l’élan 
de solidarité pour aider les sinistrés des catastrophes naturelles, a 
souhaité octroyer des aides d’urgence.
Pour le Maroc, frappé par un séisme le 8 septembre 2023, une aide 
d’urgence de 1000€ via la Fondation de France a été votée.
Pour la Libye frappée par une puissante tempête méditerranéenne 
les 10 et 11 septembre 2023, une aide d’urgence de 1000€ via la 
fondation de France a été votée.
Ces aides s’inscrivent dans le projet municipal où la solidarité 
s’exprime à tous les niveaux

MAROC - LIBYE

LES GALA’ZELLES
Les Gala’zelles, Anne, Katia et Camille ont réalisé en Novembre 
dernier un projet ambitieux.
Elles ont participé à un trek au Maroc.
Après une année de recherches de sponsors, d’événements pour 
récolter des fonds et d’entraînement afin d’être prêtes pour ce 
rendez-vous, elles sont parties pour le désert de Merzouga au 
Maroc.  
Ce rallye qui s’effectue « à pied » pendant 4 jours consiste à relier 
des points obligatoires dans le désert en faisant le moins de km 
possibles.
Elles ont réussi à marcher 20 km par jour sous 40 degrés tout 
en participant à une démarche écologique. Pour cela, elles ont 
ramassé les déchets trouvés, qui seront 
incinérés par les organisateurs. Chaque 
point trouvé grâce à leur boussole a 
permis de reverser 5 euros au Secours 
Populaire Français. Elles ont également 
pu offrir des dons à l’association « Cœur 
de Gazelle » qu’elles ont rencontrée 
lors d’un bivouac où elles ont participé 
à des ateliers découverte du Henné et 
de broderie Marocaine. Au final, sur 130 
équipes, elles ont terminé 45 ème.
Un beau défi sportif et solidaire.
Bravo à toutes les trois.

Anne-Laure Forti, Severine 
Laurent et Sophie Roulaud vont 
se lancer dans une formidable 
aventure du 24 février au 3 
mars 2024.
 Une équipe composée de 3 
amies qui va partir au Sénégal 
et participer à la Sénégazelle. 
Ce projet qui allie également 
le sport et l’aventure a pour 
ambition d’aider les enfants 
Sénégalais.
En aidant les écoliers Sénégalais, 
elles espèrent contribuer à 
améliorer leurs conditions de 
scolarité qui sont différentes de 
celles des écoliers Français.
Pour cela, elles vont participer à 

une course à pied d’une dizaine 
de km pendant 5 jours.
A l’issue de la course, elles 
arriveront les bras chargés de 
matériel scolaire dans une école 
où les enfants les accueilleront. 
On imagine déjà le bonheur de 
ces enfants.
 Ces dons récoltés avant leur 
départ seront leur contribution 
pour aider ces petits écoliers.
La Sénégazelle va aussi 
permettre à des jeunes 
Sénégalais d’obtenir des moyens 
pédagogiques et ainsi de réussir 
leur projet individuel. Une 
aventure humaine tellement 
enrichissante.
Sophie ROULAUD qui fait partie 
de l’équipe est vraiment très 
investie au sein de la commune 
et elle participe toujours avec 
bienveillance à de multiples 
actions dès qu’elle le peut.
Encore un défi sportif et solidaire 
plein de générosité que nous 
pouvons saluer.
Bravo à l’équipe.

La municipalité de Rilhac-Rancon, toujours à l’écoute des 
projets où le dépassement de soi se conjugue avec des actions 
solidaires, a tenu à participer exceptionnellement en donnant 
deux subventions de 500 euros à chacune des équipes des 

Gala’zelles et de la Sénégazelle.

L’ÉQUIPE DE LA SÉNÉGAZELLE

Subventions exceptionnelles
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CULTURE
Les jeunes Rilhacois attendaient avec impatience l’appel d’Halloween le 31 octobre dernier.

Enfin, pour clôturer cette 
soirée ils ont assisté à un 
spectacle de théâtre intitulé :

 « La potion de Petram ».  

Kévin NAIN et Medhi 
OUAZZANI, les deux 
comédiens magiciens ont 
hypnotisé l’attention du 
public.

Ils ont tous pu assister en famille à un défilé de drôles de créatures étranges dans le foyer et la salle de 
l’espace Mazelle.

Ils ont également essayé de nombreuses activités et jeux. La pêche à l’araignée, la recherche du bonbon 
bleu dans le chaudron magique, une dégustation de soupe au potimarron et une boisson énigmatique 
dont il fallait deviner les ingrédients. Le stand de maquillage animé par l’équipe de l’ALSH a eu beaucoup 
de succès.

Ils pouvaient aussi se promener en poussant des cris terrifiants dans la salle Marie LAURENCIN transformée en 
maison de l’épouvante. 

Nadine BURGAUD, revêtue 
d’une robe en relation avec le 
thème, a remercié l’ensemble 
des participants.
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La médaille de la jeunesse, des sports et de l’engagement 
associatif est destinée à récompenser les dirigeants 
bénévoles et militants associatifs investis dans la cause 
du sport, de l’éducation populaire et des mouvements de 
jeunesse au titre des ministères de l’éducation nationale, de 
la jeunesse, de la vie associative et des sports.

DES MÉDAILLÉS :

2024 : année et vœux olympiques : lors de la traditionnelle cérémonie des vœux du maire, le 9 janvier, 20 Rilhacoises et Rilhacois 
ont été mis à l’honneur. Ils ont reçu la médaille de la ville à différents titres : sportifs ou culturels.
Ces médailles récompensent des performances nationales, voire internationales. Elles sont le signe que les habitants de Rilhac-
Rancon sont des citoyens engagés et dynamiques, qui contribuent au rayonnement de notre territoire. 

 Au nom du Conseil Municipal, je renouvelle toutes mes félicitations à toutes et tous.

Louane PERROT a obtenu la médaille d’or dans la discipline Equifun, catégorie club A Benjamin 
Excellence, aux championnats de France d’équitation 2023. Louanne est scolarisée au sein de 
l’école Jean JAURÈS à Rilhac-Rancon.
Leonor OROFINO a concouru dans l’émission « The Voice Kids »
Clément ROCHER – Estéban BOIS – Amaury JACQUEMENT – Mahé MALEYRIE – élèves 
du collège Jean MOULIN Ambazac ont participé aux championnats de France UNSS, un beau 
résultat après avoir franchi les étapes du département et de de la région.
Arthur LALLOUËT a terminé 7eme du championnat national UFOLEP de cyclisme dans la 
catégorie 13/14 par équipe. Il a aussi monté le mont Ventoux en semi-nocturne. Arthur est licencié à l’AC2R de Rilhac-Rancon.
Julien GOURCEROL – Cédric COUCHET et leurs 9 équipiers ont terminé 2emes du championnat de France de boule provençale. 
Ils sont tous licenciés au but Rilhacois.
Chantal AUBISSE a remporté le 16 novembre 2021 le concours international du macaron amateur à Vannes. En janvier 2022, les 
vœux du maire n’ont pas pu se tenir du fait de la crise sanitaire, c’est donc à juste titre que Chantal AUBISSE s’est vu remettre la 
médaille de la ville en janvier 2024, année olympique.
Christian COURBATERES, Président de l’organisation Tour du Limousin-Nouvelle Aquitaine-Périgord. En effet, le 15 août 2023, de 
nombreux Rilhacois se sont rendus aux abords du complexe sportif afin d’encourager les nombreux cyclistes pour le départ de la 

1ère étape : Rilhac-Rancon - Bénévent l’Abbaye. 

MÉDAILLÉS DE LA VILLE
La médaille de la jeunesse, des sports et de l’engagement associatif est destinée à récompenser les dirigeants bénévoles et militants 
associatifs investis dans la cause du sport, de l’éducation populaire et des mouvements de jeunesse au titre des ministères de 
l’éducation nationale, de la jeunesse, de la vie associative et des sports.
Lundi 18 décembre 2023 a eu lieu à la préfecture de haute vienne la cérémonie de remise des médailles de la Jeunesse et des Sports 
et de l’Engagement Associatif.

4 BÉNÉVOLES = 4 MÉDAILLES

4 bénévoles œuvrant dans des associations Rilhacoises ont été décorés :

 - Mathilde DEBIAIS pour son engagement dans le téléthon
 - Hervé BEYER pour ses nombreuses années en tant que Président du club de judo de Rilhac-Rancon.
 - Sandrine CHANUDET secrétaire de l’ AC2R
 - Claude PEYMIRAT pour son engagement auprès des jeunes du CARR

MD HB SC CP

Bravo à tous les 4 pour votre engagement auprès de vos associations.

REMISE DES MÉDAILLES DE LA VILLE AUX SPORTIFS ET ACTEURS DU MONDE ASSOCIATIF :

Grâce à l’engagement sans faille des bénévoles, élus et agents de 
la collectivité, cette première étape fut une belle réussite.
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Le 12 décembre, le traditionnel marché de Noël s’est déroulé place du 19 mars 1962. Malgré une 
météo plutôt maussade, les Rilhacois se sont déplacés en famille. Les commerçants étaient présents 
et proposaient des produits de qualité. On pouvait également découvrir de très belles créations et 
décorations de Noël. Ils étaient nombreux à se réchauffer avec un vin chaud ou à se restaurer avec des 
crêpes sur le stand du comité des fêtes.
C’est dans cette ambiance festive que Madame la Maire a pris la parole pour annoncer aux enfants 
l’arrivée du Père Noël avec distribution de chocolats et de bonbons en compagnie de la princesse 
Payette.
Pour la plus grande joie des petits et des grands et avant de repartir à ses occupations, le Père Noël a 
posé pour la traditionnelle photo.

Une journée des pulls moches a été organisée le 14 décembre. Tout le monde a joué le jeu sans 
oublier Madame la Maire.

FESTIVITÉS DE NOËLFESTIVITÉS DE NOËL
Les festivités de Noël sont une période importante pour Rilhac-Rancon.
De nombreuses manifestations sont organisées avec beaucoup 
d’enthousiasme.
Pour Noël 2023, tout a commencé le 29 novembre avec la présence des 

petits Rilhacois de la crèche Lou Pitchounet, 
du relais petite enfance et de l’ALSH. 

Ce petit monde s’est retrouvé dans la joie autour d’un goûter distribué par les élus de la commune à 
l’espace Mazelle.
Madame la Maire a lancé officiellement les illuminations de Noël.
Tous ont pu admirer les décorations dont la plupart ont été réalisées par les enfants de l’ALSH avec 

l’aide précieuse d’une Rilhacoise très investie, « Jacqueline DESVILLES ».
Elle a également eu la gentillesse de décorer l’accueil de la mairie et certaines rues de Rilhac avec l’aide de l’association Rilhac accueil.

Décorations de Noël

Le Père Noël - Mme BURGAUD - La Princesse PAYETTE

Les Rilhacois au Marché 



 17

Pour les personnes qui n’ont 
pas choisi de recevoir un 
colis, un repas a été proposé 
le 28 janvier 2024 à l’espace 
Mazelle.

Pendant 
la semaine 

du 11 au 15 
décembre, 

600 colis pour nos aînés
ont été distribués 

dans la bonne humeur 
par le personnel 

et les élus.

600 Colis

Mercredi 20 décembre pour la distribution de colis à l’association « histoire sans faim », le 
Père Noël était toujours présent. Il est important de souligner qu’un certain nombre 
de Rilhacois ont fait don de leur colis des aînés. Ils ont demandé au CCAS de remettre 
aux familles bénéficiaires de l’association « histoire sans faim » ces colis. 
Un bel élan de générosité que nous saluons.

Mercredi 20 décembre le Père Noël est venu voir les enfants dans les locaux de l’ALSH.
Jeudi 21 décembre, un repas de Noël réalisé par le personnel du restaurant scolaire, a été 
servi aux enfants au sein du restaurant scolaire. Ils étaient tous ravis !

Il y a eu également une distribution de 
chocolats pour les enfants des 3 écoles et on 
a aperçu le Père Noël à l’école ST EXUPÉRY le 
vendredi 22 décembre.

FESTIVITÉS DE NOËLFESTIVITÉS DE NOËL

Enfin, le jeudi 21décembre pour clôturer les activités de Noël, les Rilhacois ont été conviés 
au concert gratuit de Noël, animé par les élèves du conservatoire intercommunal de musique.
 
La mairie de Rilhac-Rancon remercie vivement toutes les personnes dont l’aide a contribué à l’organisation de l’ensemble 
des manifestations.
Un grand merci à toutes et à tous.

HISTOIRE SANS FAIMHISTOIRE SANS FAIM

LE PÈRE NOËLLE PÈRE NOËL

COLIS DES AINÉSCOLIS DES AINÉS
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C’est une belle aventure que le But Rilhacois a vécue. Après avoir 
obtenu la 1ère place du plateau régional provençal, les joueurs 
de pétanque ont décroché le titre de Champion de Nouvelle 
Aquitaine le 24 Septembre dernier. Cela leur a permis de 
participer aux championnats de France les 12,13 et 14 octobre 
2023. Bien que Rilhac-Rancon soit inconnue pour certains, cela 
ne les a pas empêchés d’arriver en finale contre Briançon. Le 
respect des autres équipes était palpable.
Ils ont brillamment terminé vice-champions de France ! Après 
une telle ascension, ils sont déterminés à réitérer cet exploit 
l’année prochaine. Bravo à tous.

ENGAGEMENT DES BÉNÉVOLES

La salle sous la poste, occupée par l’association « histoire sans faim », vient d’être libérée.
En effet, l’association s’est installée dans la dernière salle disponible de l’espace Jacques DELPECHE. 
Elle permet maintenant d’accueillir les familles bénéficiaires de cette association. 
La salle sous la poste est maintenant occupée par 2 associations qui se partagent le lieu : Rilhac Danse et le judo club.

LE BUT RILHACOIS

DES SALLES MISES À LA DISPOSITION DES ASSOCIATIONS :

Musclez votre téléthon à 
Rilhac-Rancon 

Le 8 Décembre, tout a bien commencé 
avec la randonnée organisée par Rilhac 
Temps libre. Les bénévoles du Téléthon 

ont lancé les animations. Le pot proposé 
par la mairie, et la soirée pot-au-feu 
ainsi que la démonstration de danse par 
Rilhac danse ont été un succès. Cette 
manifestation s’est terminée par une 
soirée dansante animée par « Le Bru ». 
Les bénévoles du Téléthon remercient 
les membres du comité des fêtes ainsi 
que les services municipaux qui ont 
installé la salle afin que les convives 
puissent muscler leurs papilles autour 
du pot-au-feu, préparé par l’équipe du 
restaurant scolaire.
Le 9 Décembre, tout le monde était en 
forme et motivé.
Il y a eu le concours de belote animé par 
le club des aînés avec une buvette pour 

se désaltérer, gérée par le BBRR (club de 
basket). On pouvait si on le souhaitait se 
faire faire un tatouage au henné.
A 14h, l’association cycliste de Rilhac 
-Rancon avait organisé une randonnée. 
Dans la foulée, les enfants pouvaient 
faire une photo avec La Pat Patrouille et 
se faire maquiller. Vers 17h, pour ceux 
qui étaient toujours en forme, Sophie 
ROULAUD, marraine départementale 
du Téléthon, proposait une initiation 
au cardio Fitness en famille. Puis, pour 
se remettre des efforts, on pouvait 
déguster des nems de Hien NGUYEN.
Enfin, pour clôturer ces deux jours, il y 
eût une soirée musicale avec Dan Bred, 
Manon, Vice & Vers Ça, The Bordes et 
Dirty Hours.

La municipalité de Rilhac-Rancon, 
les associations présentes et tous les 
Rilhacois ont été très heureux  de 
pouvoir contribuer à leur niveau à la 
réussite de ce grand élan de solidarité.

La municipalité continue à œuvrer pour 
le monde associatif, en leur permettant 
d’avoir des espaces dédiés, où elles peuvent 
outre stocker du matériel et un lieu pour 
faire de petites réunions.

TÉLÉTHON LES 8 ET 9 DÉCEMBRE 2023 :
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Dates à retenir

le 16 : GOÛTER DES AINÉS

MARS

MAI

JUIN

le 17 : CINÉMA

Organisée par Les Gazelles Rilhacoises 
Pratiques :
Lieu : Complexe Sportif 
Pierre de COUBERTIN

Organisé par La Gymnastique Volontaire
Pratiques :
Horaires : à 19h
Lieu : Bowling Route de Boisseuil 
 Feytiat

le 22 : BOWLING

Pratiques :
Thème : Le MEXIQUE

le 05 : CARNAVAL 
DES ENFANTS Organisée par le Club des Ainés

Pratiques :
Lieu : à la Maison NOUHAUD

les 11 et 12 : VENTE DE FLEURS

le 09 : ELECTIONS EUROPÉENNE

le 20 : OLYMPIADES
Organisées par l’ALSH

VIVRE A RILHAC - Bulletin municipal de la commune de Rilhac-Rancon
Directeur de publication : Nadine BURGAUD
Conception et réalisation : Service communication et
Rédaction : Bureau municipal
Photos : Mairie, Crédits Pixabay
Vie associative : textes et visuels fournis par les associations
Impression : imprimerie européenne

FÉVRIER
le 02 : ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
Organisée par le Comité des Fêtes
Pratiques :
Horaires : à 19h
Lieu : Salle Marie LAURENCIN

le 04 : LOTO DES ENFANTS
Organisé par l’Association La Récré
Pratiques :
Horaires : à 15h
Lieu : Salle Paul ÉLUARD

les 11 et 12 : VENTE DE FLEURS
Organisée par le Club des Ainés
Pratiques :
Lieu : à la Maison NOUHAUD

le 17 : REPAS DU CLUB
Organisé par le Club des Ainés
Pratiques :
Lieu : Salle Paul ÉLUARD
Inscription au 05 55 36 72 21

les 24 et 25 : FORUM MULTI PÊCHE
Organisé par l’Association des 
Amis de Guillot
Pratiques :
Lieu : Espace Mazelle

Organisé par le Club des Ainés
Pratiques :
Lieu : Salle Marie LAURENCIN

Organisé par l’Association La Récré

le 17 : COURSE DES GAZELLES le 23 : SOIRÉE DANSANTE
Organisée par le Comité des Fêtes
Pratiques :
Lieu : Salle Paul ÉLUARD

AVRIL
les 06 et 07 : EXPOSITION DE MINÉRAUX ET FOSSILE 34È SALON

Organisée par Géolim
Pratiques :
Horaire : Samedi de 10h à 19h Dimanche de 10h à 18h
Lieu : Espace Mazelle

le 08 : COLLECTE DE SANG
Organisé par 
Établissement Français du Sang
Pratiques :
Horaires : de 15h à 19h
Lieu : Salle Paul ÉLUARD
RDV sur dondesang.efs.sante.fr 

Au moment du bouclage de cette édition, des éléments, comme les horaires et 
certians lieux, ne sont pas encore connus ou définis par les associations.
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État 
CIVIL
2023

DÉCÈS :

26 SEPTEMBRE – LAMORT Cécile, Ginette, Anna épouse GAROLLE
29 SEPTEMBRE – VERGNOLLE Bernard, Pierre
23 OCTOBRE – DUBEAU André, Gilbert
26 OCTOBRE – KICHE Raymonde, Renée veuve PARENTEAU
7 NOVEMBRE – MONTEL Daniel
6 DÉCEMBRE – BOUDAUD Catherine, Marie-Chantal

NAISSANCES :

23 SEPTEMBRE – CHABREIRON Malia
6 OCTOBRE – VADAINE Anna
9 OCTOBRE – ROBERT GNANARAJ Shaiiny, Rose, Rani
10 OCTOBRE – TAILLADE Maloë, Léo
10 NOVEMBRE – MOSTAFAI Shanna
14 NOVEMBRE – TAKNIASHVILI Saba
15 NOVEMBRE – LÉPINE Kiara
22 NOVEMBRE – GOUWIE Naya
5 DÉCEMBRE – AMROUCHE Haroun
19 DÉCEMBRE – SI AHMED Yamina
28 DÉCEMBRE - PELLETIER Juliette, Agathe

MARIAGE :
AUCUN
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En ouverture de la réunion publique de Bilan à mi mandat tenue le jeudi 5 octobre, 
Mme le Maire a affirmé au nom de la majorité municipale « privilégier l’information et 
le dialogue » et « favoriser la concertation ».
Or nous constatons à nouveau amèrement que cette déclaration relève de l’effet 
d’annonce peu en accord avec la réalité. Deux exemples en témoignent.
Lors du Conseil municipal du 10 octobre, nous avons ainsi noté que plusieurs 
dossiers étaient soumis à la délibération du conseil sans que les commissions 
concernées aient pu les examiner préalablement et en débattre, et ce malgré nos 
demandes répétées depuis plus de trois ans qui valaient pour interpellation sur les 
méthodes de gouvernance. Trois dossiers en particulier, assortis pour certains de 
dossiers techniques proposés en annexe, relevaient à la fois des compétences de la 
Commission Urbanisme Travaux Environnement, qui ne s’était plus réunie depuis le 
6 mars, et de la Commission Finances, dont la dernière réunion datait du 6 juillet. Il 
s’agissait d’une demande de subvention pour la création de  tennis couverts ; d’une 
demande de subvention pour le skate park, et d’une demande de subvention au titre 
de la 2ème tranche de rénovation de l’École Nelson Mandela. Face à cette situation 
que nous déplorons, et sans porter d’avis négatif sur le fond des dossiers, nous avons 
décidé par principe, pour marquer symboliquement notre désapprobation face à 
ce fonctionnement qui déresponsabilise les commissions, de ne pas participer à la 
discussion et de nous abstenir. Probablement piquée par notre position, Mme le Maire 
a cru nécessaire de procéder quelques jours plus tard à une mise au point rappelant 
que 2 de ces dossiers ont été instruits par la commission de la vie associative… A vous 
de juger : le courriel de Mme le Maire nous renvoie,  pour le dossier de création de 

deux courts de tennis couverts, à un compte-rendu  datant du  12 mars … 2021 — 
soit il y a plus de deux ans et demi  —, qui précise qu’à ce stade l’emplacement n’était 
pas déterminé, de même qu’aucune esquisse de budget prévisionnel n’était fournie ; à 
l’arrivée, en cet automne 2023, et sans que la Commission des finances en soit même 
informée préalablement, on demande au Conseil municipal de valider une opération 
dont le reste à charge pour la commune, une fois les subventions diverses obtenues, 
serait tout de même de 132 000 € TTC.
Deuxième exemple plus récent, qui nous a laissés perplexes quant à la transparence des 
débats au sein de l’équipe municipale. Le 16 novembre, une délégation représentant 
un collectif de rilhacois et rilhacoises se présente, pour interpeller le conseil municipal, 
comme c’est l’usage après la clôture officielle de la séance, sur un projet d’habitat 
social qui pourrait voir le jour sur une parcelle récemment mise en vente de 2850 m2 
dans le centre-bourg. Or, plutôt que d’apporter au vu et au su de tous des éléments 
de réponse sur un projet dont il n’avait jamais été fait mention jusqu’alors ni en 
commission, ni en conseil municipal, Mme le Maire a annoncé que le dialogue ne serait 
possible qu’après le départ des conseillers d’opposition, dont la présence était semble-
t-il considérée comme gênante… Encore une fois nous ne pouvons que désapprouver 
cette rétention d’informations.
Vous pouvez donc compter sur notre vigilance en 2024. Avec nos meilleurs vœux, bien 
cordialement.

Les élu.es du groupe « Réussir ensemble » : Jacques Migozzi, Sylvie Debiais, 
Stéphane Carillon.

Expression politique
                   POUR UN GRAND CENTRE BOURG
   Notre commune dispose déjà d’un centre bourg administratif, culturel et 
associatif avec la mairie, bien sûr, l’auditorium unanimement apprécié pour son 
acoustique et sa capacité ; la médiathèque, qui convient tout à fait à une commune 
en expansion rapide ; la crèche « lou pitchounet »; le Relais Assistantes maternelles 
(RAM) ; la salle Marie Laurencin ; et, enfin, l’Espace Mazelle, comprenant une 
grande salle culturelle et festive, un foyer et une cuisine.
   En revanche, cet ensemble est trop enfermé et mérite une vraie perspective. 
Tout le monde s’accorde pour dire que les services municipaux devront un jour 
être déplacés, ce qui implique, certes, des investissements importants. Quant 
au bâtiment, il vaudrait sans doute mieux le démolir car il est mal placé et une 
réhabilitation serait à n’en pas douter trop onéreuse. Nous aurons alors un vaste 
espace avec une belle perspective sur Beaubreuil, une esplanade paysagée et 
arborée, et, en toute logique, notre monument du souvenir pourrait alors quitter 
son emplacement actuel, bien étriqué à l’angle de deux rues, pour rejoindre une 
place digne de ce nom proche de la maison commune.

   Mais pour cela, nos élus d’aujourd’hui et ceux de demain doivent avoir une 
véritable vision et éviter tout pointillisme en matière d’aménagement, évitant de 
bâtir de manière anarchique chaque fois qu’un petit espace semble disponible.
   Bientôt, un projet va sans doute voir le jour dans ce secteur : les deux courts 
de tennis actuels seront restaurés et couverts pour être mis à la disposition 
de l’association TCRR qui en a bien besoin pour se développer. On nous dit 
également que le lieu est bien adapté, en raison notamment de la proximité des 
écoles qui pourront ainsi profiter de cette nouvelle structure. Autre point positif, il 
serait relativement peu coûteux et, qui plus est, équipé d’une toiture couverte de 
panneaux photo voltaïques.
   Je partage pleinement ce projet, à ceci près que rien ne nous est dit quant à son 
intégration dans un hypothétique grand projet à venir, si tant est qu’il y en ait un, 
ce qui pour l’instant ne semble pas être encore le cas. Dans ces conditions, il serait 
peut-être judicieux de chercher un autre emplacement pour construire des tennis 
couverts et réserver l’ensemble du site en prévision d’un aménagement global de 
ce secteur vital pour l’image de notre commune.
  Quant on a la responsabilité d’une collectivité, on doit gérer le quotidien avec 
une grande rigueur, certes, mais il est nécessaire également de lever les yeux, 
de regarder loin devant soi et, pourquoi pas, de rêver un peu et faire rêver aussi.  
 
Florent ALVAREZ
alvarez.florent@orange.fr    
Tél : 06 65 97 26 40

Agir à Rilhac 

RÉUSSIR ENSEMBLE

       UN CENTRE BOURG À RILHAC 
   Actuellement notre Commune ne possède pas un Centre-Bourg mais de multiples 
sites disséminés sur son Territoire et plus ou moins attractifs pour la population.
Il apparaît donc nécessaire de regrouper, lorsque cela est possible, certains services, 
commerces pour en accentuer l’attractivité mais également pour permettre au plus 
grand nombre d’en bénéficier.
La création d’un Centre-Bourg passe par la prise en compte de nombreux axes 
indispensables à la dynamique recherchée :
 •  Repenser les liens stationnement/commerces
 •  Construire un circuit marchand cohérent
 •  Faciliter l’accessibilité de la Commune, aux PMR et personnes ne disposant 
pas d’un moyen de transport, en mettant en place un Service De Navette Gratuite
 •  Suivre les besoins des Entreprises et déployer un Observatoire Du Foncier 
pour faciliter leur croissance ou leur implantation
 • Revoir la signalétique pour faciliter les déplacements au sein de la 
Commune
 •  Développer une Charte d’enseignes et de façades des commerces pour 
une meilleure identification et géolocalisation
 •   Assurer une veille sur les locaux commerciaux
 • Favoriser une interaction entre les commerces sédentaires et les 

commerçants du marché
 •   Identifier les potentiels de nouvelles activités et prospection d’enseignes
 •   Renforcer la présence des services médicaux en évaluant la faisabilité de 
Maisons de Santé ou de Pôle Tertiaire médicalisé 
 • Coordonner des actions d’animation et de communication pour une 
centralité animée

Les actions à mener nécessitent d’avoir une vision d’ensemble sur le devenir du Bourg 
et de son Territoire d’influence. Le « nouveau » Centre-Bourg doit s’inscrire dans la 
durée.
Il joue un rôle essentiel dans la cohésion des Territoires. Les espaces publics, lieux 
de mixité, de services, de commerces, d’événements culturels y sont propices à la 
rencontre des autres, aux échanges et au partage.

Denis Agnèse
denis.agnese@rilhac-rancon.fr
NB : Nous tenons à remercier M. Julien Chalangeas pour la qualité de ses actions 
qui ont permis une organisation exemplaire de la première étape du Tour Du 
Limousin.
Nous souhaitons également remercier M. Pascal Léger pour sa participation 
active au sein du Conseil de Développement, piloté par Limoges Métropole.

LA DISSIDENCE




